

PANIER AUX LETTRES

Allons, enfants de la patrie... Est-ce un cas de télépathie? La semaine dernière notre rubrique "A la Veillée", traitait des hymnes nationaux, du respect et de l'amour que tout bon citoyen leur doit. Dans cet article il était d'abord question de La Marseillaise, aujourd'hui hymne national de la France.

Or, au moment d'aller sous presse nous recevions de l'un de nos abonnés d'Hébertville, Lac St-Jean, une carte postale ainsi conçue: "Veuillez, s. v. p., avoir la bonté de publier dans Le Bulletin de la Ferme l'hymne patriotique La Marseillaise."

Notre correspondant ne pouvait savoir à cette heure que nous traitions de la question.

Est-ce un cas de télépathie? (N. B.—Pour les lecteurs de journaux ordinaires expliquons que, d'après Larousse, la télépathie est "une sensation éprouvée par un sujet, se rapportant à un événement réel accompli au même moment, mais à une distance ou dans des circonstances qui font que sa connaissance, par le sujet, semble matériellement impossible.)

Que ce soit télépathie ou simple coïncidence, voici La Marseillaise, chant patriotique composé par Rouget de l'Isle, officier du génie, au temps de la révolution française, et qui à cause de son origine républicaine fut longtemps banni, puis tenu en suspicion par les royalistes de France et par le clergé. Le cardinal en 1825 primat d'Afrique, né Lavignerie et fondateur de l'Œuvre des Ecoles d'Orient, laissa dans ses missions d'Afrique la fanfare exécuter La Marseillaise.

Il y eut alors du bruit non-seulement dans le Landerneau, mais encore à Paris. Aujourd'hui, cependant, l'hymne La Marseillaise est devenu le chant officiel de la France.

Et comme le disait tout récemment Jean de la Glèbe, tout Français salue aujourd'hui, et chapeau bas, La Marseillaise, absolument comme tout Canadien-français devrait faire lorsqu'il entend vibrer les notes enlevantes de O Canada, terre de nos aïeux.

Merci à notre correspondant d'Hébertville de nous avoir procuré l'occasion de revenir sur ce sujet, d'extrême importance au point de vue de notre personnalité et de notre dignité nationales.

LA MARSEILLAISE

Chant National de 1792

Allons, enfants de la patrie, Le jour de gloire est arrivé; Contre nous de la tyrannie L'étendard sanglant est levé: (bis) Entendez-vous dans nos campagnes Mugir ces féroces soldats? Ils viennent jusque dans vos bras Egorger, vos fils, vos compagnes;

Aux armes, citoyens, formez vos bataillons Marchons, marchons, Qu'un sang impur abreuve nos sillons!

Que veut cette horde d'esclaves, De traitres, de rois conjurés? Pour qui ces ignobles entraves, Ces fers dès longtemps préparés? (bis) Français, pour nous, ah! quel outrage! Quels transports il doit exciter! C'est nous qu'on ose méditer De rendre à l'antique esclavage!

Aux armes, etc. Quoi! des cohortes étrangères Feraient la loi dans nos foyers! Quoi! ces phalanges mercenaires Terrasseraient nos fiers guerriers! (bis) Grand Dieu! par des mains enchaînées Nos fronts sous le joug se ploieraient! De vils despotes deviendraient Les maîtres de nos destinées: Aux armes, etc.

Tremblez, tyrans, et vous perfides, L'opprobre de tous les partis! Tremblez, vos projets parricides Vont enfin, recevoir leur prix! (bis) Tout est soldat pour vous combattre; S'ils tombent, nos jeunes héros, La terre en produit de nouveaux, Contre vous tout prêts à se battre! Aux armes, etc.

Français, en guerriers magnanimes, Portez ou retenez vos coups; Epargnez ces tristes victimes, A regret s'armant contre nous; (bis) Mais ce despote sanguinaire, Mais les complices de Bouillé, Tous ces tigres qui sans pitié Déchirent le sein de leur mère. Aux armes, etc.

Amour sacré de la patrie, Conduis, soutiens nos bras vengeurs. Liberté, liberté chérie, Combats avec tes défenseurs: (bis) Sous nos drapeaux que la victoire Accoure à tes mâles accents; Que tes ennemis expirants Voient ton triomphe et notre gloire. Aux armes, etc.

Nous entrerons dans la carrière Quand nos aînés n'y seront plus; Nous y trouverons leur poussière Et la trace de leur vertu! (bis) Bien moins jaloux de leur survie Que de partager leur cercueil, Nous aurons le sublime orgueil De les venger ou de les suivre!

Aux armes, citoyens, formez vos bataillons Marchons, marchons, Qu'un sang impur abreuve nos sillons.

Culture des champignons.—Nous prions instamment notre aimable correspondant de la banlieue québécoise de vouloir bien nous pardonner si nous avons tant tardé à lui fournir les renseignements qu'elle désire concernant la culture des champignons, qu'elle désire faire dans une cave de maison de ville.

Elle trouvera dans une autre page les renseignements sommaires qu'elle demande, et elle voudra bien remarquer que l'auteur désigne le mois d'octobre comme étant généralement le plus propice à cette culture, cela à cause de la demande du marché. Le champignon comestible est peu connu, peu populaire au Canada. Il est assez rare de voir un client commander du champignon, dans les hôtelleries et les restaurants ordinaires. Toutefois les hôtelleries de premier ordre tiennent ce cryptogame à la disposition de leurs clients. Et les clients qui le demandent sont surtout des Européens.

A Québec, feu l'honorable Dubord faisait des champignons qu'il expédiait surtout sur le marché de New-York.

Les opinions sont bien partagées quant à la valeur alimentaire du champignon. On sait le proverbe: "Les romans sont comme les champignons: les meilleurs ne valent rien".—D'un autre côté, nous savons qu'ils sont d'un usage assez fréquent dans les pays européens, où l'on consomme moins de viande qu'ici. Ainsi les truffes, les célèbres truffes-champignons ascomycètes—sont très recherchés des gourmets.

Pour la cueillette des truffes, qui poussent sous terre, on se sert de pores et de chiens, auxquels on enlève leur trouvaille sitôt faite. Un voyageur octogénaire, qui non-seulement fait entrer le champignon dans son régime alimentaire, mais qui en a appris la culture et la pratique nous affirme, avec une conviction basée sur des années et des années d'expérience, qu'un livre de champignon vaut un livre de viande.

(Pour étude sur le champignon voir page 669.)

SOMMAIRE des principaux sujets traités dans ce numéro.

- Panier aux lettres;
- Page de la Coopérative Fédérée de Québec;
- La texture du fromage, par Georges Cayer;
- Petite promenade à travers l'Exposition Provinciale;
- Consommation du fromage: Procédés indiqués;
- Le paiement du lait d'après le gras;
- Maitresses d'école et petits voleurs de pomme;
- Apparence des récoltes au 31 août;
- Lettre d'un commis-voyageur à propos de déchaumage;
- Revue de la huitaine, par Pierre Fougère-Partout;
- Concours provincial de labour à La Rivière-du-Loup;
- Exposition des Fermières de St-Janvier;
- Le premier cabaret au Canada; (vieux temps, vieilles choses);
- La culture du champignon;
- L'Exposition régionale de bétail sur pied de Québec; Actualités avicoles;
- Concours de ponte;
- Chez-Nous (Pages féminines);
- La loi pour tous: Prix des marchés et commentaires.

BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par acte du Parlement en juillet 1900

Capital autorisé.....\$5.000.000

Capital versé et réserve.....\$4.500.000

L'agriculteur progressif trouve son profit à se tenir constamment en contact avec une institution financière solide.

Cette Banque donne une attention toute spéciale aux affaires qui lui sont confiées par les cultivateurs; elle compte maintenant 314 bureaux (Succursales et Sous-Agences) dans les Provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et Ile du Prince-Edouard.

En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'Épargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs.

Votre compte de Banque est votre meilleur ami

AYRSHIRES A VENDRE

Beaux animaux Ayrshire dont plusieurs taures et veaux de différents âges. Père: "SIR SIMON" 69987, fils du célèbre "AUCHINBAY SIR ANDREW, IMP", champion à Toronto et à Ottawa en 1917; Grand champion à Sherbrooke et à Québec en 1918, petit-fils de "NETHERTON VICEROY", dont la mère a donné 14,470 livres de lait en 42 semaines et dont le père "BRAE RISING STAR", champion d'Ecosse, a dix descendants au Livre d'or écossais, avec une production moyenne de 10,928 livres de lait et 434,6 de gras, grand-père de "AUCHINBRAIN TEREADOR", il fut champion à Ayr, Glasgow et à Kilmanock, Ecosse, et qui fut vendu \$15,000.00.

Plusieurs vaches sont sous contrôle laitier. Le troupeau est accrédité et sous contrôle gouvernemental.

Prix des veaux: \$30.00 jusqu'à l'âge d'un mois, plus \$5.00 pour chaque mois ou fraction de mois supplémentaire. Une attention spéciale est aussi donnée aux animaux Yorksnaire et Oxford Down, dont quelques très bons sujets sont à vendre à des prix très attrayants.

LA FERME BELLEVUE

ELPHEGE LAGACE, propriétaire

ST-HYACINTHE,

QUE.

R. R. No 1.

Tél local.



Les maladies du cheval guérissent facilement.

Si vous avez un cheval qui perd l'appétit, qui a le poil hérissé, la vue triste et abattue, les yeux larmoyants; s'il souffre de Toux ou de Souffle il a besoin d'un bon remède pour arrêter le progrès de la maladie. Ce remède c'est

"VIVAT"

Le spécifique par excellence des maladies du cheval. "VIVAT" guérit sûrement la Toux, le Souffle, les Coliques, les Vers, etc. Il fortifie et donne l'endurance aux chevaux de travail, de course ou de luxe.

6 Jours de Traitement 50c

Dr. Ed. MORIN & Cie, Limitée QUEBEC, Qué.



ADMINISTRATION BY PUBLIC Abonnement payable d'avance. Canada—Excepté cité de Québec... 7 Cité de Québec et pays étrangers... 1 Tarif des annonces 10c. la li. Annonces classées 1c. du x minimum .50 sous. Pour abonnement et autres écrire au "Bulletin de la Ferme", 111 Côte de la M. tagne, (Édifice Morin) Québec. Casier postal 129—Télép. 4

Volume XII

Les agriculteurs L'honorable Ca

Les lauréats du M sition de Québec, me grand déploiement, te vaient réunies aux cd agricole. Son Excell l'agriculture et le rep nombre des invités d'

M. Caron, à l'en renferme des conseils extrayons quelques-un L'union par la coopé

"On parle beauco vateurs; c'est un mot en bien comprendre le n'y aurait pas, à mon que celle que procure l rions qu'elle se prati

Et, dans cette c politique, de bleus ou citoyens, à quelque cl déjà en bonne voie de tive Fédérée des Cul mille cultivateurs. M et il serait à souhaite tion.

Les bienfaits d'une co

"Cette Coopérativ pour la prospérité des En dépit des raconta colporter un peu par agit uniquement da Vu le besoin qui se la Société Coopérati pour la coopération e ne peut rien dans la c aux cultivateurs les agricoles.

L'aide aux producte

"Le gouverneme munauté, et celui, en de prendre tous les cultures. Il lui faut peu la liberté individ si l'agriculture ne p convenablement vivr mondiale qui l'affect les méthodes raison tive et, partant, plu sentir dans notre p autres pays.

Il faut se grouper.

Le ministre a r trois cultivateurs d' venus ici proposer u tralie et la Nouvelle- ter leurs produits su répondre à ces délé en ce qui concernai pas suffisamment gr En Nouvelle-Z Coopérative central production.

"Il faut l'unio union, avec plus de de comté en comté, teurs et leur dire qu

"Groupons-nou c'est-à-dire de la co plus de conviction e